
- 1 - 

   

N i e der sc hr i f t  

über die 26. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 23.11.2021, 18:30 Uhr, 

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

Mitglieder 
Abstein, Stefan  
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer  
Kraft, Ulrike  
Kunzendorff, Johanna  
Schallmo, Karl-Heinz ab 19:50 Uhr während TOP 2 
Schneider, Reinhard  

Stellvertreter/in 
Bassimir, Anja-Maria  
Geppert, Wolfgang Vertretung für Herrn Hartmann 
Kuhlmann, Erika Vertretung für Herrn Scherer 
Sauter-Jörns, Thomas Vertretung für Herrn Rouwen 

Gäste 
Graebert, Friderike  

Verwaltung 
Hünerfauth, Klaus ab 18:55 Uhr während TOP 1 bis 20:15 Uhr 
Kreuzer, Nina  
Schultz, Susanne bis 19:45 Uhr Ende TOP 1 

Stellv. Vorsitzende/r 
Kappel, Jochen  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Hartmann, Edwin  
Rouwen, Stefan  
Scherer, Günther  
Schönbach, Günter  
Wodo-Geppert, Sylvia  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Vorstellung Citymanagerin  
  
2.  Bericht AK Lebensqualität 

- Information Rundweg und Namensgebung 
- Einzäunung von städtischen Grünflächen 
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3.  Bericht AK Verkehr  
- Baumaßnahme Talstraße (Kleiner Kohlplatz) 

 

  
4.  Bericht AK Sauberkeit  
  
5.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Vor Eintritt in die Tagesordnung wird das stellvertretende Mitglied, 

Frau Anja-Maria Bassimir, gemäß § 30 Abs. 2 GemO per Handschlag durch den 

Vorsitzenden verpflichtet. Ein Auszug der §§ 20, 21, 30 GemO wird ihr ausgehändigt.  

 

 
TOP 1  

Vorstellung Citymanagerin 

 

 

 

Frau Schultz, seit 01.10.2021 Citymanagerin, stellt sich und ihre Arbeit anhand einer 

Präsentation vor. (Die Präsentation wird als Anlage der Niederschrift beigefügt.) 

 

Der Vorsitzende und die Mitglieder des ISB sind sehr beeindruckt vom Vortrag. Herr Schied 

stellt fest, dass sie vieles angesprochen habe, was der Denkweise des ISB entspreche. Er 

sieht Frau Schultz als wichtige Ansprechpartnerin für die Zukunft und freue sich auf eine 

erfolgreiche Zusammenarbeit mit ihr.  

 

TOP 2  

Bericht AK Lebensqualität 

- Information Rundweg und Namensgebung 

- Einzäunung von städtischen Grünflächen 

 

 

 

Herr Hünerfauth (Abt. 330), der in Vertretung für Frau Mullem (TKS) an der Sitzung teilnimmt, 

gibt einen kurzen Überblick über den derzeitigen Stand zum Innenstadtrundweg. Er teilt mit, 

dass die TKS dieses Jahr noch einen Auftrag an das Planungsbüro VIA in Köln vergebe, das 

Wanderweg-Planungen vertreibe. Die Firma laufe den Weg derzeit ab. Danach werde ein 

Wegekataster erstellt. Sobald die Schilder gedruckt werden, müssen Name und Logo 

feststehen. Hierzu bitten der Vorsitzende und Herr Hünerfauth die ISB – Mitglieder, sich 

Gedanken zu machen. Es solle möglichst ein origineller Name mit Bezug zum Rundweg 

gefunden werden. Der Vorsitzende wird beauftragt mit der Rheinpfalz zu klären, ob ein 
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Namensfindungswettbewerb möglich sei.  

 

2022 wird der Innenstadtrundweg so öffnen können, dass man um Neustadt zumindest 

herum laufen könne. Der Fußwegabschnitt am Bach im Schöntal sei zur Zeit nicht 

realisierbar und erfolge deshalb zunächst über Straßenumleitungen. Dort seien noch 

Eigentumsverhältnisse zu klären. Das Bebauungsgebiet liege nicht im 

Überschwemmungsgebiet sondern im Bereich der aufgeschütteten Fabrik.  

 

Hinsichtlich der Einzäunung von städtischen Grünflächen bittet der Vorsitzende die Mitglieder 

bis zur nächsten Sitzung Ideen zu sammeln. Der ISB ist der Meinung, dass man nicht alle 

Grünflächen in der Innenstadt einzäunen könne. An der VHS sei die Grünfläche wegen 

Wiesenbelagerung und Hundespaziergängern eingezäunt worden. 

 

TOP 3  

Bericht AK Verkehr  

- Baumaßnahme Talstraße (Kleiner Kohlplatz) 

 

 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Baustelle in der Talstraße mindestens 1,5 Jahre bestehen 

werde. Der kleine Kohlplatz werde als Baustellenplatz genutzt. Die Bäume dort sollen ersetzt 

werden.  

Im Rahmen der Baustelle und auf Initiative der Feuerwehr wurden Fahrtrichtungen in 

Einbahnstraßen geändert. Die Begründung ist nicht nachzuvollziehen und sollte nochmals 

überprüft werden, besonders um den Verkehrsfluss in der Fröbelstraße / Kreuzung 

Hetzelstraße zu verlangsamen.  

 

TOP 4  

Bericht AK Sauberkeit 

 

 

 

Der Vertreter des AK Sauberkeit teilt mit, dass Herr Adams auf Nachfrage mitteilte, dass für 

die Reinigung in der Stadt 17 Beschäftigte zuständig seien. Die Hälfte der Mitarbeiter sei 

jedoch langfristig krank. Die Stadtverwaltung ist bemüht eine Verbesserung dieser Situation 

herbeizuführen. Damit könnten auch viele angesprochene Probleme in Bezug auf die 

Sauberkeit in Neustadt kurzfristig gelöst werden.  
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TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor.  

 

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 

 

 

Gez. Norbert Schied       gez. Nina Kreuzer  

Vorsitzender Protokollführer/in 
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